

CHARLAS

Habíamos avanzado un poquito, pero hemos vuelto a retroceder. Hace dos años se hizo un pequeño ensayo para ver de transformar la manera en que venía celebrándose la festividad de San Sebastián, con vistas a que llegase a constituir un motivo de atracción de forasteros si no de media España, por lo menos de la provincia y de las provincias limítrofes. Que el invierno es muy largo y conviene tratar de en él algo que merezca tiempos mejores. Aquel Ayuntamiento quiso animar los esfuerzos de las Sociedades populares que mantienen la tradición de las fiestas eminentemente populares y "Kloskeros" y lo consiguió, sirviéndole de eficaz auxilio, una concesión de once mil pesetas del capítulo de Festejos. Se hicieron como siempre, las "tamboradas" clásicas, pero se incluyó además, la celebración de una que llamaremos "tamborada oficial" con honores de cabalgata con carrozas. (Lo de cabalgata es una confianza que nos hemos tomado con los H. P. de los antecesores, pues hasta las bandas de clarines y trompetas de caballería y artillería iban en esa gloria de "mocuras").

La cosa salió bien y animó para mejoraria al que sigue, como en efecto se hizo. Y salió mejor. La "tamborada", reitera, cabalgata o como quiera llamarla, puso que el trámite no hace a la cosa, celebrada el año pasado, fue verdaderamente bonita y atractiva, tanto que la campaña de prensa que se hizo hablando previamente de ella atrajo forasteros que se sintieron atraídos, animados, incluso.

Si hasta hubo carroza de "La Bella Eros" con lindisimas señoritas! Este año, el Ayuntamiento ha cerrado los cordones de la bolsa, sin que a ello hayamos podido encontrar justificación —y lo que había comenzado a encantarse como un arraiente festejo de invierno ha vuelto a estancarse, que es una cosa muy parecida a retroceder.

Por lo visto, el esfuerzo hecho durante el verano, en el que se celebraron más fiestas que nunca, agotó las energías del Ayuntamiento. Pero si aquél estrena más verdaderamente plausible; si el Ayuntamiento salvó el honor de la ciudad tapando la boca a los que proclamaban que sin los "reversos" San Sebastián era "la aldea perdida", no hubiera sido menos plausible haber destinado otro punto de petróleo a celebrar los festejos de la víspera y del día de San Sebastián, aún mejor que los años anteriores, mirando siempre a la progresión ascendente.

San Sebastián no tiene ya derecho a hacer más fiestas novedosas, sobre todo si en esas fiestas tiene una intención, por muy pequeña que sea esta, su Ayuntamiento. Para eso es preferible una completa abstención, dejando el encargo a los esfuerzos de las Sociedades populares, que hará mantener la tradición.

Nos es verdaderamente doloroso

Accidente en Azpeitia

EL FERROCARRIL DEL UROLA mata a un hombre

(Por teléfono)

Azpeitia, 20 (9 n.).

Hoy al mediodía, ha ocurrido un accidente en la línea del ferrocarril del Urola, que ha costado la vida a un honrado trabajador.

El hecho aconteció, según los informes que pudimos recoger, de la siguiente forma:

Juan Larrañaga Larrañaga, de treinta y tres años, casado, del cercero Juan-Chiqui, de Azcoitia, jornero de la brigada del Urola, y que estos días trabajaba en esta estación, parece ser que ayer estuvo en Azcoitia para hacer un parque, que en algún establecimiento de bebidas donde entró, dejó olvidado.

Hoy, con el fin de recuperar el objeto olvidado, se dirigió a la vecina villa, quedando en su casa que se dirige al trabajo. Ante esto, su familia le envió, como de costumbre, la comida a la estación. Juan, teniendo en cuenta este detalle, volvió al lugar del trabajo a las doce y media.

Sin que nadie sepa la causa del extraño proceder de la víctima, parece ser cierto que ésta se tumbó al lado de los rieles. A esa hora, bajada de Zumárraga un tren, en su conductor no logró ver, ya que se deslizó a la salida del túnel de Loyola, siendo por tanto difícil o mejor, imposible, que evitase el accidente.

El supuesto de la máquina engañó el juicio del infeliz Larrañaga, arrastrándolo contra un montón de piedras, produciéndole heridas en la cabeza y magullamientos profundos en el torso, que provocaron un dolor traumático, que a las tres horas del accidente se produjo la muerte.

Al lugre del triste suceso asistieron en seguida el juez, el delegado gubernativo señor de la Gándara y el médico don Ignacio Arín, siendo conducido el herido, con la premura propia del caso, a un caserío próximo, donde se le prestó la debida asistencia, que finó varia, pues, como decimos antes, falleció a las tres horas del accidente.

El juez no pudo tomar declaración alguna al herido, pues éste no recibió el conocimiento.

El infierno Juan dejó esposa y tres criaturas de esta edad, que viven, como él lo hacía, con sus padres.

Mañana se le practicará la autopsia.

EL CORRESPONSAL

El infante don Jaime

Hoy por la mañana pasa hacia Madrid el infante don Jaime, siendo conducido el herido, con la premura propia del caso, a un caserío próximo, donde se le prestó la debida asistencia, que finó varia, pues, como decimos antes, falleció a las tres horas del accidente.

El juez no pudo tomar declaración alguna al herido, pues éste no recibió el conocimiento.

El infierno Juan dejó esposa y tres criaturas de esta edad, que viven, como él lo hacía, con sus padres.

Mañana se le practicará la autopsia.

EL CORRESPONSAL

Ayer llegaron soldados

de ingenieros

Ayer por la mañana llegaron a nuestra ciudad ochenta soldados pertenecientes a la cuadra de 1922.

Estos repatriados sirvieron en el Cuerpo de Ingenieros.

Llegaron al mundo de un oficial.

Hoy o mañana serán licenciados.

Han llegado en el instante mismo en que fueron sustituidos en sus posiciones quedadas.

EL CORRESPONSAL

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID

MAZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos

Conviene a esfígeos delicados

CONTRACHEQUE FEDERICO BONET MADRID